

# Avant-propos du Haut Commissaire

Tout au long de l'année écoulée, le contexte politique et humanitaire dans lequel l'UNHCR apporte aide et protection aux réfugiés a été sujet à nombre d'évolutions, d'une portée considérable. Il est de plus en plus admis que de par leurs caractéristiques et leur ampleur, les migrations constituent un défi majeur à l'échelle mondiale. De nouvelles formes de coopération interinstitutions modifient la manière dont nous venons en aide aux déplacés internes et dont nous accédons aux fonds. La viabilité des rapatriements des réfugiés est une préoccupation constante du Haut Commissariat ; à cet égard, la création de la Commission de consolidation de la paix au sein des Nations Unies est un développement encourageant, et nous sommes impatients de nous engager auprès de cette nouvelle entité.

La mission fondamentale de l'UNHCR consiste toujours à offrir assistance et protection aux réfugiés. Néanmoins, il nous est de plus en plus souvent demandé de protéger d'autres groupes vulnérables, tels que les déplacés internes et les apatrides. L'évolution de notre rôle s'accompagne d'un ensemble complexe de nouvelles difficultés, consistant notamment à mener des interventions d'urgence en faveur d'une population de bénéficiaires toujours plus large, à procurer un asile à des réfugiés pris dans des flux migratoires mixtes et à améliorer la sécurité physique des réfugiés et des travailleurs humanitaires. Les questions critiques qui exigeront l'attention de l'UNHCR et la mobilisation de ses ressources en 2007 sont présentées dans le chapitre intitulé « Défis majeurs ».

Afin d'être en mesure de relever ces défis, nous avons entrepris de réviser en profondeur les processus et les structures de l'UNHCR en mars 2006. Notre objectif est simple : il s'agit d'accroître l'efficacité et l'efficience du Haut Commissariat et d'optimiser l'impact de notre action sur le terrain. C'est ainsi que nous nous jugerons nous-même et c'est ainsi que nous souhaitons que d'autres évaluent notre action. En fonction des études très complètes qui sont actuellement menées au Siège et sur le terrain, nous entreprendrons en 2007 de mettre en place les premiers éléments d'un effort de réforme pluriannuel.

Cette année, nous avons apporté un certain nombre de modifications à l'Appel global même. L'Appel demeure un document de référence pour un vaste éventail de lecteurs : il contient une mine d'informations sur les populations relevant de la compétence de l'UNHCR et sur les activités de terrain. Nous nous sommes toutefois efforcés de lui conférer un caractère plus analytique et davantage axé sur les questions prioritaires, en insistant sur les domaines d'intervention clés et sur les liens entre les opérations et les objectifs que nous avons assignés à l'UNHCR. Toutes les informations opérationnelles sont présentées dans un CD-ROM joint au présent Appel.



Le Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, António Guterres, accueille des rapatriés libériens lors de la journée mondiale du réfugié. *UNHCR / E. Kanalstein*

Nous avons une vision du rôle de l'UNHCR et une idée claire de ce qu'il faut faire. Bien sûr, rien de tout cela n'est possible sans appui politique et financier. Le budget de cette année exprime notre volonté de parvenir à une plus grande souplesse financière et de veiller à ce que l'usage le plus performant possible soit fait des ressources mises à notre disposition. J'espère que les donateurs répondront avec générosité à cet Appel, afin de nous permettre d'optimiser la protection, l'aide et les solutions que nous nous sommes engagés à offrir à toutes les personnes acculées à prendre la fuite pour échapper à des persécutions ou à des conflits.

Je vous remercie de votre soutien sans faille.

António Guterres

A handwritten signature in black ink, appearing to read "António Guterres".